

«Respuesta al llamamiento para combatir el cólera: impactos tangibles».

El 31 de julio de 2024, el proyecto "Respuesta al llamamiento para la lucha contra el cólera" llegó a su fin. Este proyecto, ejecutado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y financiado por la AECID, se lanzó 18 meses antes, como respuesta al brote de cólera que se producían en el país tras tres años sin registrarse ningún caso de la enfermedad. En un contexto de crisis profunda, el aumento de la violencia, la inseguridad y las limitaciones de acceso a bienes y servicios esenciales, como el agua potable, el saneamiento o la atención sanitaria, favorecieron la propagación del cólera. Por ello, el objetivo principal de este proyecto era claro: "reducir la mortalidad y la morbilidad por cólera, fortaleciendo las capacidades de los centros de tratamiento de la enfermedad en el país".

El proyecto logró resultados significativos, contribuyendo a la mejora de la calidad clínica de las intervenciones, en colaboración con el Ministerio de la Salud Pública y de la Población (MSPP). La OPS creó un conjunto de herramientas que incluye protocolos de tratamiento estandarizados y medidas de prevención, permitiendo a los equipos monitorear el cumplimiento de las normas de atención. El acceso a recursos de formación de autoaprendizaje en línea ha fortalecido las capacidades de los equipos de atención en la gestión de los kits de tratamiento y el suministro de agua potable, un aspecto esencial ante la amenaza de la fácil propagación del cólera, mejorando considerablemente la calidad de la atención a los pacientes. Además, se estableció un tablero interactivo para seguir en tiempo real el funcionamiento de los centros de tratamiento del cólera (CTC) en los 10 departamentos de Haití, facilitando una respuesta rápida. La actualización y el mantenimiento de las bases de datos han ofrecido información importante al Ministerio de Salud, permitiendo movilizar los recursos necesarios de manera oportuna. Además, se proporcionaron más de 30,000 artículos, como guantes y tabletas potabilizadoras para el tratamiento del agua, para garantizar condiciones de atención seguras.

Estado de la epidemia de cólera en Haití: Situación epidemiológica en mejora.

En el último informe sobre el tema del Ministerio de Salud Pública y Población (MSPP), fechado el 17 de agosto de 2024, se indica una mejora significativa en la situación epidemiológica del cólera en Haití. Desde que surgiera este nuevo brote en octubre 2022, el país ha registrado 84.325 hospitalizaciones en su mayoría con altos niveles de deshidratación y al menos 1303 muertes. La distribución de los casos muestra una mayor prevalencia sobre los hombres y una mayor incidencia entre los niños y niñas menores de 5 años. Las medidas que se pusieron en marcha reforzar la respuesta sanitaria y contener esta epidemia han resultado efectivas y la enfermedad ha remitido llegando a estabilizarse.

El proyecto ha demostrado la importancia de un enfoque integrado para enfrentar una crisis sanitaria compleja. Sin embargo, a pesar de estos avances, el contexto actual sigue siendo frágil. Los desafíos relacionados con la seguridad, el acceso a la atención y la degradación de las condiciones sanitarias siguen favoreciendo la amenaza del cólera y otras enfermedades infecciosas. Por lo tanto, es esencial mantener un apoyo continuo a la prevención, la detección temprana y la respuesta rápida, con el fin de consolidar los progresos realizados y prevenir el resurgimiento de nuevos brotes.

